

21. Januar 2024

Laudatio Urs Schäfer

Träger des Sport-Förderpreises der Kreisstadt Dietzenbach 2023

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

ich möchte Ihnen jetzt einen Dietzenbacher vorstellen, der sich seit seiner Jugend für den Sport engagiert und sich stets um ihn in unserer Stadt verdient gemacht hat.

Seit mittlerweile Jahrzehnten setzt er sich konsequent dafür ein, dass die Dietzenbacher Sport- und Freizeitvereine unter guten Bedingungen arbeiten können. Was ich zudem sehr schätze, ist, dass sein besonderes Augenmerk immer auf der Förderung der Jugend liegt.

Meine Damen und Herren, ich spreche von Urs Schäfer, dem Vorsitzenden der Interessengemeinschaft Sport- und Freizeitvereine e.V., kurz IGSF.

Urs Schäfer ist sport-begeistert und sport-engagiert durch und durch, von frühester Kindheit und Jugend bis heute. Seine Sportarten sind: Handball, Tennis, Wandern und alpiner Skisport. (letzterer ist seine Lieblingssportart und betreibt er seit 50 Jahren)

Nach seiner humorvollen Aussage „Im Alter werden die Bälle immer kleiner“ hat er mit 60 Jahren auch noch mit dem Golfsport begonnen.

Und das alles neben Familie, Beruf und Ehrenamt.

Der ausgebildete Bauingenieur hat den aktiven Schwerpunkt in seiner Jugend auf den Handball-Sport gelegt. Ab dem Jahr 1965 war er im Jugendhandball der Turngemeinde, der TG Dietzenbach, aktiv. In den späteren Jahren, ab 1978, wandte er sich dann der damals neugegründeten Tennisabteilung zu.

Da wurde der Ball also schon ein bisschen kleiner – vom Handball zum Tennisball.



Nun, Vereinsarbeit bringt auch immer Verwaltungsaufgaben mit sich, das wissen wir. Urs Schäfer hatte davor niemals Scheu. Ihm war immer bewusst, dass für Vereine eine professionelle Verwaltung immens wichtig ist. Deshalb hat er schon während seiner aktiven Zeit unterschiedliche Vorstandsämter übernommen.

Seit 1986 bis ins Jahr 2022 war er Mitglied im Hauptvorstand der TG Dietzenbach:

- Davon 3 Jahre als Schriftführer
- Davon mehr als 20 Jahre als Vertreter für die IGSF
- Davon ebenso 20 Jahre lang im Amt als Rechner und Vorstand Finanzen

Seine Aufgaben, die er in dieser Zeit absolvierte, waren vielfältig:

Mitgliederverwaltung, Überwachung von Baumaßnahmen, Zuschussbeantragung und Immobilienverwaltung. Außerdem war und ist er ein vertrauensvoller und verlässlicher Ansprechpartner unserer Stadtverwaltung.

Doch damit nicht alles:

So gestaltete Urs Schäfer neben seiner direkten Vereinsarbeit schon seit Jahrzehnten die IG Sport- und Freizeitvereine mit. Er war nicht nur Gründungsmitglied des Vereins im Jahr 1990, sondern beteiligte sich auch direkt als Beisitzer im Vorstand. Von 2000 bis 2004 übernahm er das Amt des Zweiten Vorsitzenden. Und seitdem ist er bis heute der Erste Vorsitzende der IGSF.

Meine Damen und Herren, das sind bereits fast 40 Jahre Engagement und Einsatz für Sport und Freizeit hier in Dietzenbach.

Besonders am Herzen liegt ihm dabei die Förderung der Vereinsjugend. Und neben den Sportvereinen setzt er sich auch für Freizeitvereine wie die „Wilde Wiese“, den „Ortsverein des Deutschen Roten Kreuzes“, oder den „Kleingartenverein Schilflache“ ein.

Und auch mit uns, der Stadtverwaltung, dem Magistrat, sowie dem Kreis gibt es Anknüpfungspunkte. Etwa dann, wenn Urs Schäfer ein Auge auf die geregelte Nutzung der städtischen Liegenschaften wirft. Wenn er als Vorsitzender der IGSF zu den städtischen Investitionskostenzuschüssen berät. Oder wenn er kontinuierlich über neue Entwicklungen im Vereinswesen informiert.



Urs Schäfer ist Mitglied des Runden Tisches der Vereine, im Begleitausschuss des Bundesprogramms „Demokratie leben“, und er ist aktiv in der AG5 „Wir bewegen uns“ des Dietzenbacher Integrationskonzepts. Außerdem ist er förderndes Mitglied der Feuerwehrvereinigung.

Er ist ein würdiger Preisträger, weil er sich über viele Jahrzehnte immer mit vollem Herzblut für den Sport, für dessen Zukunft und für die Menschen in den Vereinen engagiert hat und sich nach wie vor engagiert. Er ist uns damit ein Vorbild – sowohl für die nachfolgenden Generationen, aber auch für seine direkten Vereinskollegen.

Lieber Urs Schäfer, ich freue mich sehr, dass die Jury beschlossen hat, den Sport-Förderpreis der Kreisstadt Dietzenbach an Sie zu verleihen.

Ich überreichte Ihnen hiermit den Sport-Förderpreis 2023 der Kreisstadt Dietzenbach, der mit 1.000 Euro dotiert ist.

Für all Ihr Engagement für den Sport und für unser Dietzenbach gilt Ihnen mein aufrichtiger Dank, auch im Namen des Magistrats der Kreisstadt.

Herzlichen Glückwunsch!

